



鍋山小学校 だより

～なかよく 勉強 やる気 まっしぐら～

地域発信号

カラー版はこちらから



学校 HP

1月号 令和8年1月20日 文責：校長

《 3学期始業式を行いました 》

鍋山小では、1月8日に3学期の始業式を行いました。2学期終業式で子ども達には、「3学期始業式には、みんな元気で会えるように…」と話した通り、44人全員が登校しての2026年スタートとなりました。

雪も舞う朝、始業式は暖房の効く音楽室で行いました。校長からは、まず6日に発生した大きな地震について話をしました。12月に学校で行った避難訓練を思い出し、今回の地震発生時にも落ち着いて行動できたか振り返るとともに、今後も地震があった時は「命を最優先に行動する」ということを確認しました。

その後、「3学期の登校は50日と短い」ということや、「3学期は、1年間を、6年生は6年間をまとめ、ふりかえりをする学期である」ということ、「次の学年や学校に向けてステップアップする学期である」ということ、「学習のめあてや活動の目標を決め、その達成をめざしてほしい」と話をしました。

また、いつもの「ふるまい3か条」に加えて、「自分やまわりの人の人権を守る」ことや、「人のいやがることを言ったりやったりしない」という「あたりまえ」のことに気をつけ、「周りの人や友だちを思いやること」を意識していこうと話しました。

子ども達はみんな、しっかりと目を向け話を聴き、落ち着いた雰囲気で3学期を始めることができました。

1月8日 がっこう 3学期始業式	じしん 地震 おちついで こうどうする	あんぜん 安全がいちばん いのちを守るために 学校では… 家では…	3学期、 学校に出る日は、 50日！
6年生が 学校に出る日は、 47日！	1年間(6年間)の まとめをする3学期 ふりかえり！	しつぎの学年へ進級 中学校へ進学 ステップアップ！	がくしゅう 学習のめあて かつどう 活動のもくひょう たっせい 達成をめざして！
「ふるまい3か条」 あいさつ くつそろえ ううか歩行 あたりまえをめざして	「ついかのふるまい」 自分や友だち、 まわりのみんなの 人権をまもる！	となりにいる友だちや、 まわりの人を、 思いやること	だれにもやさしい あんしん だれもが安心できる 鍋山小学校



始業式の後に、表彰もしました。

夏休みに描いて出品した、JAの絵画コンクールにて佳作に入賞した、〇年生の〇〇〇〇さんの賞状と副賞が届いたので渡しました。

〇〇さん、おめでとうございます。



《 人権集会を行いました 》

2学期の12月12日（金）に人権集会を行いました。今年度は生活環境委員会所属の児童が、集会を進行してくれました。

はじめに担当教員から、誰もが生まれながらに平等に持っている「人権」について説明をしました。委員会児童の進行で、みんなで楽しくできるゲームをして気持ちをほぐした後、なかよし班ごとに、「もっとみんなが仲良くするためにはどうしたらいいか」について話し合いました。「誰とでも笑顔で関わる」「ありがとうをたくさん伝える」「優しい言葉を使う」「ほめ合う」「相手の気持ちを考えた発言や行動をする」「アイコンタクト（目を見て）」など、たくさんの素晴らしい考えが出ました。そして、学年代表の6人が、自分が作った「ホットハート宣言（人権標語）」を発表しました。校長からも、「自分の人権も、友だちや家族の人権も、同じように大切にしてほしい」と話をし、集会を終えました。



児童が進行することで、「人権」について能動的に考えることができ、みんなの気持ちが柔らかく心が温かくなったり、良い集会となりました。

残念ながら全国的にも、いじめや子どもの人権侵害の事案が後を絶たず、社会的な問題となっています。最近では、SNSによる「いじめ加害」も大きく報道されており、本市、また本校でも子ども達を取り巻く現状を危惧するとともに、子どもの人権擁護の考え方や取組について、再確認しているところです。

本校では、毎年「いじめ防止基本方針」を発出（HP掲載）し、「学校でのいじめ未然防止のための取組」「いじめの早期発見のための取組」「いじめが起こった時の早期対応」等について明記しています。スマホやタブレットでのSNS等の不適切な使用を含め、そのいじめが子どもの人権を著しく侵害し、「犯罪行為」に相当し得ると考えられる場合等は、市教委はもちろん、警察とも連携をしながら被害者の「人権」を最優先に守っていく方針です。

これからも、地域の方や保護者の方と協力をしながら、今まで以上に「誰にも優しい、誰もが安心できる鍋山小学校」を目指します。今後とも、ご理解ご協力のほどよろしくお願ひします。

《 ソフトボール体験会がありました 》

島根県では、2030年に「島根かみあり国スポ全スポ」が開催されます。雲南市はソフトボールの会場となっており、今の5,6年生は大会時、「少年男子女子」の年代となります。



その普及のため、鍋山小でもソフトボールの体験会を3回行いました。地域スポーツ指導員の〇〇〇〇さんと〇〇〇〇さんに来ていただき、ボールを使った運動やキャッチボール、ティーバッティングなどを教えていただきました。



みんな笑顔で、積極的に取り組みました。雲南市には、先日社会人ソフトボールチームも発足し、さらに盛り上がってきています。この体験会を機に、子ども達のソフトボールへの興味関心も高まったことだと思います。

《 3学期の主な予定 》

※1月20日現在の予定ですので、変更する場合もあります。

1月 8日（木）…3学期始業式

2月 13日（金）…学習公開日、学級懇談会、PTA委員会

9日（金）…給食開始、4時間授業

27日（金）…サンキューフェスタ（6年生を送る会）

19日（月）…チャレンジウィーク（～23日）

3月 18日（水）…卒業証書授与式

30日（金）…なわとび集会（公開日）

23日（月）…給食最終、4時間授業

2月 6日（金）…学校評議員会

24日（火）…修了式、離任式 春休み（～4/7）